







S. S. el Papa habla a la colonia checoeslovaca de Roma

con ocasión de la festividad del Patrono de Checoeslovaquia

ROMA.— Con ocasión de la festividad de San Wenceslao, patrono de Checoeslovaquia, Su Santidad el Papa ha recibido a la colonia checoeslovaca de Roma, a la que, desde el trono de la sala del consistorio, dirigió una breve alocución. A ella pertenecen los siguientes párrafos: «Tierras benditas las vuestras; tierras que la naturaleza ha adornado con multiflorada belleza desde los fértiles campos de Elba y del Moldava hasta los majestuosos macizos de los altos montes Tatras; tierras fecundas que elevan al cielo la opulencia de sus selvas y esconden en sus vísceras preciosos tesoros del suelo; tierras habitadas por gentes laboriosas y cultas, cuya cultura ha perdido contacto con la naturaleza y con el sentimiento popular. Larga y llena de vicisitudes es su historia. Si esta parece haber llegado al apogeo de su gloria hacia el año 1350, en tiempos del emperador Carlos IV, cuando Praga, «La lata praha» (La arena Praga) era centro de la civilización europea, la era en que vivimos no es para nosotros menos rica en acontecimientos serenos y luminosos o angustiosos y oscuros y de vicisitudes, cuyo desarrollo final esperamos con ansia. Os acompañamos en vuestros temores y vuestras esperanzas con nuestros íntimos votos paternos. Que próximas deliberaciones puedan llevarnos a la seguridad exterior y una verdadera paz en el interior, una paz basada en el principio abiertamente profesado y lealmente practicado de igualdad de derechos para todos. La vida y muerte de San Wenceslao plantea varias cuestiones que la investigación histórica no ha aclarado completamente hasta hoy. Sin embargo, es cierto el hecho de que cayó en la lucha, por la fe de su pueblo, esa fe católica romana que fué enseñada a vuestros antepasados por generosos apóstoles llegados tanto de Oriente, como Cirilo y Metodio, que del occidente germánico. El dar a su poder y a su territorio un sello cristiano fué la intención y propósito que animó el espíritu del Santo Mártir invitado, continuó viviendo en la memoria de los fieles como símbolo y héroe de la concepción cristiana del Estado, y también vosotros lo invocáis ahora para confiarle vuestro porvenir.»

«Pío XII terminó su discurso haciendo votos para el bienestar espiritual y material de Checoeslovaquia cuando desapareciera el turbión de la guerra.—(Efe).»

Eden habla en los Comunes

(Viene de primera página)

los del pacto ruso-polaco de 1941 y que en Teherán se hizo presente a los rusos la gran importancia que se concedía a la solución de las dificultades levantadas entre los gobiernos soviético y polaco. «Ha habido alguna discusión acerca de las fronteras orientales de Polonia. La verdad es que no ha habido jamás asunto más enojoso que este de las fronteras orientales y el Gobierno de S. M., ligado como está a ambos aliados, no puede desviarse de desempeñar la parte que le corresponde en el intento de lograr una solución a la que aspiramos todos, la creación de una Polonia fuerte, soberana e independiente que pueda cumplir su misión total en la comunidad de las naciones.»

Ha comenzado la desmovilización del ejército finlandés

(Viene de primera página)

ESTOCOLMO.— Ha comenzado la desmovilización del ejército finlandés, según anuncian los diarios «Svenska Dagbladet» y el «Dagens Nyheter». No se venderán bebidas alcohólicas en territorio finlandés hasta el día seis de octubre. Se calcula en varias decenas de millares el primer contingente desmovilizado.—(Efe).

Los rusos han ocupado la región de Porkkala

(Viene de primera página)

ESTOCOLMO.— Según comunica el correspondiente en Helsinki del diario «Svenska Dagbladet», las fuerzas rusas han ocupado hoy, a las 14 horas, la región de Porkkala. Se cree que la frontera pasará a 17 kilómetros de Helsinki, pero su trazado no ha sido fijado aún. El abandono de Porkkala repercutirá en el abastecimiento de viveres de la capital, según dice otro correspondiente.—(Efe).

Roosevelt fija los puntos necesarios para evitar que Alemania se prepare para otra guerra

Hay mucha confusión—ha dicho—en todo lo que se refiere al porvenir de Alemania

WASHINGTON.— El Presidente Roosevelt ha anunciado hoy en una conferencia de prensa que son necesarios los ocho puntos siguientes para evitar que Alemania se prepare para una nueva guerra después de la victoria aliada en Europa:

- 1.—Control de las exportaciones.
- 2.—Disposición de materiales de guerra estratégicos y críticos.
- 3.—Compras limitadas.
- 4.—La guerra económica.
- 5.—Propiedad sobrante.
- 6.—Control de la fabricación de material bélico en Alemania.
- 7.—Reconstrucción.
- 8.—El futuro del comercio exterior.

La Comisión aeronáutica portuguesa visita Getafe

(Viene de primera página)

MADRID.—La comisión de aviadadores portugueses, que se encuentra en Madrid, se trasladó esta mañana al pueblo de Getafe, acompañada por el general don Joaquín González Gallarza, jefe de la Primera División Aérea, y otros aviadadores españoles. Recorrieron detenidamente todas las industrias establecidas en dicho pueblo, así como el cuartel donde se alojan las fuerzas del Ejército del Aire. A su regreso a esta capital, los aviadadores portugueses almorzaron invitados por el general Gallarza. Mañana irán a Salamanca, donde visitarán otras industrias de la especialidad y, al anochecer, regresarán a Madrid. El próximo domingo emprenderán el regreso a Lisboa.

WASHINGTON.— En su conferencia de prensa, el Presidente Roosevelt reveló que el marco alemán se cotizaría a diez centavos norteamericanos y seis peniques ingleses. El Presidente no quiso comentar la noticia de que había disensiones en el Gobierno acerca del porvenir de Alemania después de la guerra. Dijo que la noticia era incierta en sus puntos esenciales; pero que, desde luego, existía mucha confusión en todo lo que se refería al porvenir de Alemania. Comenzando la información sobre expulsión de oficiales aliados de Bulgaria por los rusos, el Presidente dijo que no estaba en situación de hacer revelaciones; pero que bastantes miembros de la oficina norteamericana de servicios especiales habían estado en Yugoslavia y Bulgaria.

Roosevelt declaró a los periodistas: «No quiero, en modo alguno, que se diga que el Presidente de los Estados Unidos ha fijado la fecha aproximada de la victoria aliada. No he fijado fecha alguna ni pienso hacerlo.»—(Efe).

Con las elecciones, el Estado concede una mayor participación en las actividades sindicales a los productores afiliados.

POR TIERRAS DE HISTORIA

Por José María Alfaro

(CRONISTA OFICIAL)

Balleron de Toledo antes del amanecer, cuando aún era de noche, bajo las estrellas. Se quedaban yertos ante la madrugada, el río y la ciudad, por aquella vega que ha sido tantas veces ilusión de España. Yo, casi sin querer, recordaba una madrugada como esta, fría y llena de esperanzas, corría por los mismos senderos, envuelto por el rocío. De esto hace varios años. Allí abajo en la vega, entre las luces tremolosas de la amanecida, me esperaba un hombre, alegre y grave, como son todos los héroes, el coronel Moscardó. Esto sucedió antes de que Franco levantara en alto, para siempre, entre sangre y pólvora ambiciosa, la bandera de España, recuerdo todavía con claridad de memoria infantil aquella entrevista: Todos esperábamos ya en aquellos momentos de zozobra y angustia, la voz del Caudillo.

Una pequeña melancolía invade la plaza; pesa demasiado el otoño sobre estas piedras con historia. Pero la marcha recia de las centurias de campamento del «Emperador Carlos» parece difundir todo entre las esperanzas de su canción y la firmeza de sus pisadas. Pasan de largo, graves y alegres, junto a las hojas que cantan con sordina el quebrado dolor de arrastrarse, doradas y secas, por el suelo. Las canciones y las pisadas se llevaron el otoño hacia la primavera, a hombres de estos mozos, sobre los olivares y los viñedos en el suelo de esta España nuestra.

CONSEJO DE MINISTROS

(Viene de primera página)

Edicto a favor de un penado. Decretos por los que se autoriza la construcción de diversas obras en el Departamento marítimo de El Ferrol del Caudillo y Cartagena y en las bases navales de la Grana, de Canarias y de Baleares. Se aprobaron, además, varios expedientes de obras y adquisiciones. Aire.—Decreto por el que se fijan las gratificaciones a percibir por el personal que ejerza funciones docentes en los centros de instrucción del Ejército del Aire. Justicia.—Decreto por el que se crea el Instituto Nacional de Estudios Jurídicos. Idem sobre aplicación de los beneficios para la construcción de viviendas protegidas de las mutualidades de funcionarios del Ministerio de Justicia. Idem aprobando las normas para las oposiciones al Cuerpo de Registradores de la Propiedad. Nominamientos de personal. Aprobación de proyectos de obras. Expedientes de libertad condicional. Hacienda.—Acuerdo por el que envía a las Cortes proyecto de ley sobre supresión o reforma de determinados conceptos de usos y consumos; y proyectos de ley sobre ampliación del Cuerpo Auxiliar de Contabilidad del Estado. Acuerdo por el que se envía a las Cortes, proyecto de ley sobre reformas de plantillas en los ministerios de Educación Nacional, Ejército, Asuntos Exteriores, Justicia y Hacienda. Numerosos expedientes de trámite y personal. Industria y Comercio.—Decreto autorizando la venta al extranjero de buques mercantes hasta 500 toneladas. Decreto, declarando de utilidad pública, a los efectos de expropiación de determinados terrenos de Vilobí (Barcelona), para la explotación de una fábrica de yeso. Agricultura.—Acuerdo por el que se envía a las Cortes proyecto de ley derogando la del 4 de junio de 1940, que reorganizó el Consejo Superior de caza, pesca fluvial, cotos y parques nacionales. Decreto declarando de interés nacional, a efectos forestales, la comarca de la parte sur de la provincia de Albacete. Idem, por el que se declaran de utilidad pública los trabajos hidrográficos forestales, a los efectos de expropiación forzosa de los terrenos comprendidos en el proyecto de corrección y repoblación forestal de la cuenca de Ramba Seca (terminos municipales de Almería y Murcia). Idem, fijando los precios para el trigo y demás productos intervinientes que regirán durante la campaña de compra 1945-46, y el régimen de su recogida. Aprobación de dos presupuestos para la construcción de estaciones pecuarias.

Educación Nacional.—Decretos por los que se declaran de urgencia las obras destinadas a complementar los edificios del centro de investigaciones geológicas, dependiente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y el palacio del Marqués de Dos Aguas, de Valencia. Idem, por el que se crea el Instituto «Padre Enrique Floresa», de Historia Eclesiástica, dentro del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Idem, por el que se establece la enseñanza religiosa en las Escuelas de Ingenieros, Arquitectura y Superiores de Comercio. Idem, por el que se establece la enseñanza religiosa en las escuelas de peritos mercantiles, industriales, aparejadores, artes y oficios y elementales de trabajo. Decretos por los que se establece la enseñanza política y la educación física en las Escuelas Superiores de Ingenieros, Arquitectura y altos estudios mercantiles. Id, por los que se declara monumentos histórico-artísticos la Abadía Monasterio de Benedictinos de Samos (Lugo); las ruinas del castillo, del palacio y de la ermita de Montañones (Vizcaya); la Iglesia y torre de San Andrés del Castillo de la Tona (Barcelona); la Iglesia parroquial de Santa María del Azogue, en Betanzos (Coruña); y la Iglesia ruinas de Nuestra Señora de la Merced, en Santa Coloma de Quera (Tarragona). Id, por los que se nombra vicepresidente primero, segundo y tercero del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, a don José García Sifre, don Juan Marcella Arraola y al Excmo. Sr. Obispo de Tuy, respectivamente. Id, por el que se nombra vocal del Consejo Ejecutivo del Superior de Investigaciones Científicas, a don Juan de Contreras y López de Ayala. Id, por el que se dispone la cesión de la Escuela de Sordo-mudos de Madrid al Ministerio del Ejército, y el inmueble de Santa Clara, de Oviedo, al de Educación Nacional. Id, por los que se nombran consejeros de honor del Superior del de Investigaciones Científicas, a don Felipe Clemente de Diego, don Manuel de Falla, don José María Dumet, don José María Díaz Mendivil, don Julio Rey Pastor y don Ramon Aller Ulloa. Id, por los que se nombran vocales de número del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, a fray Justo Pérez de Urbel, don Luis Ortiz Muñoz, don Francisco Javier Sánchez Cantón, don Joaquín de Encinas, don Julio Sanz Ibáñez, don Luis Soler Sabarís y don José Pascual Vela. Id, por el que se nombra consejero de Educación Nacional a don José Simón Urbola. Acuerdos del Consejo de ministros por los que se autoriza la adquisición de material para el Instituto Femenino de Sahagún, la adquisición de solares para la Universidad de Murcia y la aprobación del expediente de construcción gratuita de las Escuelas graduadas en el Ayuntamiento de Cisterna.

Violentos combates al Este de Nimega y Oeste de Venlo

Aumenta la dureza de los ataques aliados a ambos lados de Epinal y al Oeste de Belfort

Fuertes ataques aliados en el sector italiano del Adriático

Los alemanes reconquistan Banialuka en Croacia central

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: «Fracasado el intento del enemigo de vencer el obstáculo constituido por el Mosa y el Rhin, en Holanda, mediante el empleo de considerables tropas aerotransportadas, así como el proyecto de rodear por el norte el bastión del Oeste e irrumpir en Alemania entre Eindhoven y Múnster, el segundo ejército británico trata ahora de ampliar hacia el Oeste y el Este su estrecha «cuna de ataque dirigida contra Nimega, partiendo desde Eindhoven. Este intento provocó ayer violentos combates, sobre todo en la frontera holandesa, al este de Nimega y al oeste de Venlo. Entre Amberes y Bois le Duc también se intensificó la actividad ofensiva adversaria. Éxitos iniciales enemigos fueron limitados o anulados por los contraataques de las reservas alemanas. Más de 40 carros ingleses fueron destruidos. Por el contrario las operaciones de ambos adversarios en el frente Occidental, hasta Metz han pasado a segundo plano.»

Después de que el enemigo fué desalojado de la zona de Irupción al norte de Luneyville y rechazado hacia el Oeste por nuestros contraataques, los norteamericanos desengañaron ayer un contraataque al norte de Nancy. A pesar de sufrir elevadas pérdidas, sólo consiguieron una ganancia mínima de terreno. En las avanzadas de los Vosgos occidentales, aumentan la violencia a ambos lados de Epinal y sobre todo al oeste de Belfort los ataques de los norteamericanos y de los franceses. Se libraron combates en las regiones forestales, indécisos y muy encarnizados. Sólo se replegaron los alemanes al este del Ure.

Entre las fortalezas que tenemos en la retaguardia del enemigo; es decir, Dunquerque, Calais con el grupo de artillería costera del Cabo Gris Nez, las islas de la Mancha, Lorient, Saint Nazaire, La Rochela, Rigonda norte y Rigonda sur, sólo Calais es atacada por el enemigo. La lucha prosiguió en este punto con gran violencia. En varios sectores el enemigo se aproximó hacia las

afueras de la ciudad. Fueron rechazados los parlamentarios enviados por el mando enemigo. En las demás fortalezas, nuestras tropas completaron sus reservas de armas y viveres, mediante audaces salidas coronadas por el éxito.

En Italia central, al noroeste de Firenzuola, los alemanes realizaron un movimiento envolvente contra el monte Battiglia, conquistado ayer por el enemigo, se ha conseguido cortar las comunicaciones de la guarnición enemiga y rechazar todos los contraataques del adversario. En el sector del Adriático, el enemigo prosiguió sus fuertes ataques con fuerzas blindadas durante la noche y el día de hoy, apoyados por ataques aéreos realizados en oleadas sucesivas. Nuestras divisiones rechazaron todos los ataques e infligieron sensibles pérdidas al adversario, alcanzando así un nuevo éxito defensivo total.

En el sudeste, cazadores alpinos desencadenaron un contraataque contra los soviets que habían irrumpido en el Danubio, al Oeste de Turun Severin, con la pérdida de 700 hombres—500 muertos y 200 heridos—dos regimientos enemigos han sido aniquilados y se ha capturado importante botín en armas.

En Croacia central, nuestras tropas han reconquistado, al lado de formaciones croatas, la ciudad de Banialuka, restableciendo el contacto con la guarnición cercada desde hace varios días.

En Rumania occidental, nuestras fuerzas aéreas atacaron eficazmente los movimientos de tropas enemigas y el tráfico de abastecimiento. Los contraataques efectuados por tropas alemanas y húngaras en la frontera húngaro-rumana, entre Ceged y Grosswardein, progresan satisfactoriamente con el apoyo de la aviación alemana. Cazas anticorros húngaros han destruido 17 carros enemigos, en la parte norte de la comarca de Cekler. Nuestras formaciones se retiraron en el sector del Maros, evacuando Neumarkt, Csak, Magdeburgo, Dessau y otras ciudades de la región Halle-Leipzig.

En aguas de Noruega septentrional, buques de protección de un convoy alemán han hundido una lancha rápida y derribaron 4 aviones. Una de nuestras embarcaciones se hundió, alcanzada por bombas. En los mismos parajes otros tres aviones han sido derribados por unidades navales alemanas.

Importante progresión aliada por la carretera de Firenzuola a Imola

Numerosos y fuertes contraataques alemanes en el sector del Adriático

CUARTEL GENERAL ALIADO DEL MEDITERRANEO.— El comunicado oficial de hoy dice: «En el sector del Adriático, las tropas del octavo ejército han librado combates muy encarnizados durante los cuales, los alemanes efectuaron numerosos fuertes contraataques. Las tropas del quinto ejército norteamericano, en uno de sus días más brillantes, ocuparon los montes Bestione Oggioni y Candia, que dominan la carretera de Florencia a Bolonia. Más al Este, las fuerzas norteamericanas efectuaron una importante progresión por la carretera de Firenzuola a Imola. El octavo ejército continúa sus operaciones en la región elevada situada al Norte del Río Rubicon.—(Efe).»

El comercio exterior de España experimenta considerable incremento

MADRID.— El comercio exterior de España se ha incrementado considerablemente, y ha llegado a los 1.782.11 millones de pesetas oro en 1943, según las últimas estadísticas de la Dirección General de Aduanas. El año anterior, nuestro comercio internacional se cifró en 1.240.4 millones de pesetas, con los cuales se ha intensificado de un año a otro en 551.7 millones.

NOVEDADES EN TEJIDOS MARIO